



CAPILLA DE LA VIRGEN DE GUADALUPE EN EL CAMPO DE LOS PASTORES DE BELÉN

Escrito dominical, el 9 de marzo

Nuestra Virgen de Guadalupe, patrona de Extremadura y Reina de la Hispanidad, «la guadalupense», que junto con «la guadalupana», Emperatriz de América, nos invita en esta devoción a la Madre de Dios que, como signo de luz y misericordia, nos lanza a la evangelización para llevar a Cristo hasta el último rincón de la tierra. En las apariciones de la Virgen de Guadalupe de Méjico, la Virgen dice a Juan Diego cómo tiene que llamarla... Madre Virgen de Guadalupe.

¿Porqué una capilla dedicada a la Virgen de Guadalupe en Tierra Santa? Con motivo del Jubileo de la Virgen de Guadalupe, se propuso como uno de los signos, construir una capilla externa en el Campo de los Pastores, en Beit Sahur, a un kilómetro y medio de la basílica de Belén. Aquí sucedió, según una tradición, la llamada de los ángeles a los pastores, para que fueran corriendo al portal de Belén, donde encontraron al Niño Dios envuelto en pañales y en brazos de María y José. Tres son los objetivos que se han cumplido con esta capilla que voy a bendecir en Tierra Santa.

1. Peregrinos a Tierra Santa visitarán en Belén a la Virgen de Guadalupe. Es una capilla externa para más de ciento veinte peregrinos, en el Campo de los Pastores, donde siempre es Navidad. Con un retablo, que es una obra de arte, de la mejor tradición cerámica de Puente del Arzobispo y Talavera de la Reina, realizada por un magnífico ceramista.

Me comentaba el padre guardián de la comunidad franciscana del Campo de los Pastores que para las eucaristías diarias, más numerosas en torno a la Navidad, estas capillas, como ahora la de Guadalupe, son un lugar de encuentro con el misterio de la Encarnación, de la Navidad, de Aquél que se ha quedado con nosotros en la eucaristía como «comida y bebida, para que tengamos vida y la tengamos en abundancia»

En mis peregrinaciones a Tierra Santa, la visita al Campo de los Pastores es una cita obligada donde todos tenemos la experiencia de que cada día por la eucaristía vivimos a Dios con nosotros, para que, viviendo nuestra vida, nosotros vivamos la suya, en Belén siempre es Navidad.

2. Un lugar de encuentro para todos los peregrinos de lengua española. El Campo de los Pastores es un lugar con encanto. También la Virgen de Guadalupe se aparece a Gil Cordero, un pastor. A través de la Madre de Dios nos lleva a rezar por la paz, en el lugar donde se escuchó por primera vez el anuncio de «paz en la tierra a los hombres que ama el Señor». A principio de año, en la próxima Navidad, esperamos una visita oficial con la presencia de los obispos de la Provincia Eclesiástica de Mérida-Badajoz y autoridades civiles.

3. En el corazón de Tierra Santa, la Virgen de Guadalupe, nos habla de la universalidad de nuestra devoción a la guadalupense. Uno de los lugares más visitados en Tierra Santa es Belén, donde el Señor puso su tienda entre nosotros. En el campo de los pastores la capilla de la Virgen de Guadalupe, junto con otras capillas, ofrecerá la posibilidad de vivir unidos al mensaje que llega a toda la tierra y que acogen los pobres y humildes, los pastores.

Con esta capilla se extiende, también en Tierra Santa, esta devoción tan querida de toda la Iglesia universal: Virgen de Guadalupe, patrona de Extremadura, Reina de la Hispanidad, donde todos los peregrinos de lengua española se encontrarán como en su casa, con la «Morenita de las Villuercas». Uniremos también la devoción a la Virgen de Guadalupe, la Guadalupana, y a la Virgen de Guadalupe, la guadalupense, Madre siempre, en todos los caminos de la vida.

✠ FRANCISCO CERRO CHAVES
Arzobispo de Toledo
Primado de España